

Anuncios en cuarta plana, 5 céntimos de peseta la línea.  
Los permanentes, los que se publicuen en las demás planas y los comunicados, á precios convencionales.

Los originales no se devuelven.

Badajoz.—Año LVI.—Nºm. 10.866

Clínica especial de enfermedades de los ojos

**Don Cayo Alvarado**

Profesor libre de Oftalmología.  
Médico-Oculista honorario de los establecimientos de beneficencia Municipal y Provincial de Salamanca.

Pone en conocimiento de los enfermos de los ojos que necesiten consultar, que habiendo sido llamado por algunos que desean operarse de cataratas y de otros padecimientos, permanecerá en Badajoz, del 4 al 16 de Diciembre; hospedándose en el Hotel de las Dos Naciones; y en Don Benito, del 16 al 31 de Diciembre; en la fonda de Francisco Granados.

**BONITO ESPECTÁCULO**

El horrible temporal que reina en nuestra política, ha removido todo el cielo del cauce liberal, amenazando con su asqueroso impulso echar á pique el pedestal de la alcaldía. Hasta hoy se sostiene en él con prudente energía, con admirable discreción, quien poniendo á prueba su amor propio y su dignidad, pretende salvar en sus hombres el decoro de un partido y el prestigio de un jefe á quien empieza á amenazar el cielo de la traicionera corriente.

Con plausible firmeza resiste el Sr. Robles, confiado en que el temporal ha de amainar muy pronto, y entonces una sonrisa de desprecio, al contemplar las alianzas sepultadas en el cielo, servirá de aliento á su espíritu, amenazado hoy por la insidia y la desvergüenza que el temporal arrastra.

Al contemplar este bonito e inesperado espectáculo, tenemos un recuerdo para los ausentes en peligro y es nuestra esperanza y nuestro deseo que al bajar al nivel de la naufragada charca, no sea el Sr. Robles dolorosamente sorprendido, encontrando á algún cariñoso y respetable amigo que en apartadas lagunas no quiso, no supo ó no pudo evitar las salpicaduras.

## MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

11 de Diciembre.

El aumento de los azucres—una cosa tan dulce—ha estado á punto de agriar las relaciones que deben existir entre los que nos gobernan, ya desde el banco azul, ya desde los escenarios opositores.

Hubo un momento en que temimos ver precipitarse la crisis anunciada para el año viniente; pero de nuevo se extendió la dulcedumbre característica del sistema parlamentario al uso, se extendió, digo, sobre la masa total de nuestra representación política, como se extienden las aguas del Manzanares sobre sus abruptas y peligrosas riberas.

No podía menos de ser así. La suerte acompaña al presidente del Consejo en todas sus andanzas.

Ahora se ha propuesto legalizar la situación económica en el término preceptuado por los cánones, y lo conseguirá. Le asiste la razón, le asiste la elocuencia, le asiste la habilidad... Quién no alcanza cuanto se propone con tres asistentes así? Además, el miedo á quedarse sin unas vacaciones grandes, ha entrado por mucho en el ánimo de los diputados y senadores para convenirse.

Pero aún sigue esa temida espada de Damocles amenazando sus cabezas. Si el

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE "LA CRÓNICA",

Redacción y Administración: Arco-Agüero, 18

Miércoles 14 de Diciembre de 1910

sometimiento no es absolutamente completo y definitivo hasta que expire el plazo fatal, trist... lo de «La sátira», que hacían los bufos en el malogrado Variedades.

Se les cortará las cabezas á senadores y diputados, ó en otra forma: se les acortará las vacaciones. Y quieren ustedes decirme dónde tiene la cabeza un representante de la patria cuando no se le permite divagar con la familia y los amigos en las fiestas solemnes?

Muy cerca estamos de Natividad y, por tanto, pronto hemos de ver en qué paran todas estas cosas. En lo adelante, como he leído, no se libraran nuestros parlamentarios de una tarea consecutiva, que ha de durar nueve meses por año mientras ocupe el poder D. José Canalejas. Es el periodo de la gestación humana, y don José lo aplica al Parlamento, como los helenos aplicaron al Arte las leyes de la Naturaleza. Nuestro presidente ha encontrado el módulo y con él la proporción y la armonía.

Ya era tiempo de que las Cámaras funcionasen con regularidad. También lo era de que se las pusiera en condiciones adecuadas á su importante función augusta. Por ello, si los propósitos del conde de Romanones no tropiezan con insuperables obstáculos, habrá un Congreso monumental, digno en todo de la grandeza de su contenido.

Y para que la otra Cámara no descomponga la reunión, será ampliada magníficamente. Cuatro proyectos hay de esta reforma—siempre abundamos en proyectos—; pero el más acertado es el número 1—el número uno por correlación y por autonomía—; el cual proyecto, ó su autor, exige que se toque á la Marina, porque para el ensanche del Senado habrá que derribar parte del indicado ministerio. Y eso no sé si lo consentirá el Sr. Miranda, ó quien sea el ministro del ramo, pues no recuerdo cuál es.

En cambio sí recuerdo—y viene al caso—que el actual ministro de la Guerra se opuso á la creación de la plaza de España, se entiende á la plaza de España en toda la magnitud concebida por Dorado y por mí. Hay, pues, precedentes de estos cercenamientos de los grandes ideales, y en consecuencia, podría muy bien ocurrir que ni la plaza de España, ni el Senado, ni el Congreso, ni las legislaturas de nueve meses cumplidos llegasen á su máxima dilatación.

Y es que en España, como en el otro mundo, hay tres parcas: una que hilá, otra que teje y otra que corta. Y las dos primeras andan algunas veces de vacaciones; pero la última, ni por Natividad! ¡Cómo que hace obstrucción á los presupuestos del Altísimo!

ARGOS.

Todos los amigos de Barrachena eran jóvenes ricos y alegres, sin más objetivo,

en su vida inútil y desquiciada, que divertirse. El papá Barrachena, como ellos le llamaban, podía ser, en efecto, padre del más viejo de sus camaradas de francesa perpetua; era hombre sesentón, adiposo, con el bigote tenido de un negro inverosímil, el plácido rostro siempre gestionado, con el color característico de los alcoholíticos; párpados abombados, boca bien provista de dentadura de quita y pon...

Vestía con arreglo al último figurín, como los muchachos, telas claras, sombreritos de pollo... La preciosa Lulú, afiliada á aquella comparsa juvenil, decía que el papá Barrachena era un viejo encuadrado en joven.

Fuese que aquel hombre no careciera de ingenio, ó, que su facha ridícula y desplantes de mojalbete hicieran reír á sus jóvenes amigos, ello es que había adquirido fama de gracioso y se le admitía con gusto en las juergas, porque él era el primero en lanzarse á locas aventuras

ó en iniciar los más disparatados proyectos.

Se sabía que era viudo, y á nadie se le ocurrió para qué? indagar más detalles de su vida; estaba derrochando un caudal (cuya procedencia ignoraban), y hacía bien, si no tenía hijos ni parientes cercanos.

Entre los de la alegre pandilla había uno más observador y menos aturdido, y superficial que los otros, un tal Santillán que miraba con cierto recelo y antipatía al viejo calavera.

Ese hombre—había dicho más de una vez á sus amigos—debe de tener en la historia de su pasada vida alguna página muy negra. A mí me parece que todos sus chistes son fúnebres; me resulta un ser paradógico, algo así como si quisieramos figurarnos al cólera morbo disfrazado de arlequín.

Se reían ellos de las aprensiones de Santillán, hasta que una noche inolvidable el mismo Barrachena se retrató de cuerpo entero contando de sobremesa á sus camaradas y algunas amigas, un culminante y gracioso episodio de su vida.

La narración y las interrupciones de la traviesa Lulú, hicieron desternillar de risa á los oyentes. Verdad es que el final los dejó helados á todos.

Porque lo que contó á grandes rasgos el papá Barrachena después de abusar espantosamente del ron, que era su bebida predilecta, fué la amena e interesante historia de su matrimonio y viudez.

—Figuraos queridos—comenzó diciendo—que yo era como un mirlo en la jaula... El mirlo es un pájaro muy alegre y amante de la libertad, y á mí me pasaba lo que al mirlo...

—No, papá Barrachena,—le interrumpió la linda Lulú,—yo prefiero figurarme que eras un buey uncido á la carreta.

—Eso es impropio, niña mía, porque el buey tira de la carreta, y mi mujer era la que tiraba de mí, la que me remolcaba.

—¿Y cuánto tiempo hace que te desuniste?

—Cuatro años.

—Senores!—dijo con gravedad cómica la joven.—Mirad si la querria... que todavía lleva luto en el bigote!

—Haceos cargo —continuó el papá Barrachena— de lo que significa vivir doce años en estrecha unión con una vieja de horrible catadura, una Marizápalos que me tenía entre sus uñas, sometido fatalmente á su feroz dominio y con la amenaza perpétua de desheredarme (porque era yo su heredero universal) á la más leve infracción de los deberes conjugales.

Me preguntareis que cómo me dejé atrapar por semejante monstruo antediluviano.; pues porque aquel monstruo invulnerable tenía una coraza de billetes de banco, y yo estaba... implume. Pero no conté con el carácter de aquella arpía, ni con mi propia debilidad; lo confeso aunque el rubor invadía mis mejillas, aquella panzuda señora me tenía, bajo la suela de su zapato de paño, y sobre mí gravitaban los noventa y cinco kilogramos de su grasiesta humanidad: me tasaba el tabaco, intervenía en mi portamonedas, me obligaba á rendirle cuentas de mis gastos, abría mis cartas.., y todo ello porque le inspiraba yo una pasión tremenda, sazonada con unos celos enteramente salvajes...

—Pobre papá Barrachena!

—Por imbécil!

—Por buey!

—Pero en fin ¿qué sucedió?

—Pues sucedió que antes de que se cumpliera un año de mi infiusto matrimonio me hice aspirante.

—A una pensión gratuita en algún tonticomio?

—Hay aspirantes á muchas cosas; unos solicitan honores, ó destinos, otros aspiran á la posesión de la mujer amada, otros á la gloria... Yo, más modesto, era aspirante á viudo... Porque, en verdad os di-

En Badajoz, un mes 1'25 pesetas.—En provincias, trimestre, 5 ídem.—Extranjero, trimestre, 6 ídem.

La correspondencia se dirigirá al administrador.

No se publica los domingos.

go joh, jóvenes liberrímos! que me entraron unos deseos feroces de ascender á viudo.

Como ella tenía más años que yo, parecía natural que reventara antes; pero tuve que aguantarme con las ganas doce años, á pesar de que hice cuanto pude por proporcionarle una pulmonía, una indigestión, un cólico miserere... ¡Quién me había de decir que un sarpullido en las orejas iba á ser causa de su fin y acabamiento!

—Cosa más rara! ¿Un sarpullido?—preguntó Lulú.

—Sí, prenda adorada, un insignificante sarpullido... Mas para contar esta tragedia necesito refrescar el gaznate con un traguito.

Barrachena sorbió una copa de ron y continuó diciendo:

—El tal sarpullido resistió á toda clase de emplastos, unturas y tópicos, á todos los medicamentos al exterior y al interior, y como ella creía que con las orejas granujientas parecía más fea (lo cual era imposible), estaba inconsolable. Por fin un médico le recomendó ciertas aguas minerales, cuya fama comenzaba á extenderse por una región andaluza que no hay para que nombrar, y allá nos fuimos en cuanto se abrió la temporada balnearia, alquilando un carricoche que debía conducirnos desde la estación más próxima hasta el punto de destino.

Ibamos al anochecer atravesando una comarca montañosa, abrupta y despoblada..., cuando de pronto nos dan el salto, se detiene el vehículo bruscamente, nos obligan á apearnos y nos encontramos cara á cara con el bandido de tipo más espeluznante y horroroso que es posible imaginar; como que era nada menos que el Pateta, acompañado de su cuadrilla, unos angelotes de la misma pinta que su jefe... ¡Qué! No habéis oido nombrar al Pateta?

—Si, papá Barrachena, era un secuestrador que murió agarrotado no se donde...

—Pues ese. El maldito trabajaba de prisa... No sé qué hizo del coche, del cochero y de los caballos; á nosotros nos llevó por unos vericuetos hasta dar en una espantosa caverna abierta en la roca viva, y sin pérdida de tiempo comenzaron las negociaciones acerca de nuestro rescate.

Uno de los dos debía quedar en rehenes mientras se daría libertad al otro para entregarles la cantidad exigida, que no era un grano de anís: veinte mil duros... Y entonces fué cuando la musa de la libertad y de la independencia me inspiró una idea sublime. Abracé tiernamente á mi esposa, y llorando á lágrima viva pedí á gritos al bandido que me guardara á mí en rehenes, dejando en libertad á la prenda querida de mi corazón...

—Máteme usted, señor Pateta—le dije—hágame usted picadillo con tal de que nadie toque ni al pelo de la ropa á esta adorada e infeliz mujer, porque sin ella no quiero vivir! Yo soy rico y pagare por mi rescate cuanto usted me pida..., pero á condición de que suelte usted á mi señora...

A todo esto el Pateta, á pesar de su estupidez y cortos alcances en materia de estética femenina, me miraba lleno de asombro sin acertar á comprender cómo era posible que yo estuviera enamorado de aquella vejiga de grasa; pero tales extremos hice y tanto repetí la cantinela que acabó por convencerse de que estaba yo loco de amor por ella.

—Qué farsante!

—Silencio! Siga la historia.

Sigo y concluyo—dijo el narrador apurando otra copa de ron.—Según mis sabias suposiciones, el bandido hizo precisamente lo contrario de lo que yo con tanto ahínco le rogaba, juzgando sin duda más seguro el rescate quedándose con mi idolatrada cónyuge que conmigo... Así lo decidió el inflexible Pateta, encargándose á mí la comisión de entregar en Madrid á uno de

los de su cuadrilla los veinte mil duros en el improrrogable plazo de tres días, y con amenazas de muerte para la cautiva si no cumplía mi compromiso en el citado plazo.

Abracé de nuevo á la vieja gorda, deshecha en lágrimas, me sirvió de guía por aquellos despenaderos uno de los fofagidos, que me dejó en la estación más próxima del ferrocarril, y de un vuelo me puse en Sevilla.

¡Sevilla! ¡Guadalquivir!

¡Cuál acariciais mi mente!

¡Oh, jóvenes amables! Desde el día de la boda era la primera vez que me veía libre de mis Marizápalos. El aire entraba por toneladas cúbicas en mis pulmones. ¡Y me ahogaba de felicidad! ¡Y me parecía que acababa de cumplir 19 años! ¡Y el mundo era chico para mí!

¡Y mirando los ojazos negros de las sevillanas, que pasaban á mi vera dejando un rastro del perfume de las flores que llevaban en la cabeza y del olor á femina de su carne apetitosa..., la verdad es que no pensé ni remotamente en irme á Madrid...

—Pero jómico! — exclamó Santillán— Dejó usted que mataran los bandidos á su mujer?

—No, señor, ¡pobrecita! Al fin me acordé de ella, y lo que hice fué dar parte á las autoridades para que me la rescataran gratis, porque... en honor á la verdad, ella no valía cien mil pesetas...

La policía acudió á tiempo para atrapar en Madrid al embajador del *Pateta*, pero hasta cinco días después no salió la guardia civil en persecución de los secuestradores..., y solo me trajeron la noticia de que... debía yo considerarme desde entonces como viudo inconsolable...

A todos los presentes dejó atónitos y espantados el cinismo con que el viejo libertino narró tan negra aventura, la horrible historia de su viudez.

De pronto, Lulú se levantó, roja de cólera, echando chispas por los ojos...

—Has hecho tu eso, indecente, canalla?

Con rápido y desenfadado movimiento se descalzó uno de sus zapatos, y alzando el brazo aplicó un recio golpe en la mejilla de Barrachena, dejándole señalando el tacón, mientras decía:

—¡Toma..., por asqueroso y asesino!

Se habían levantado todos, dispuestos ya los vapores del vino, pálidos y temblorosos, y salieron en silencio, apartando con horror las miradas del papá Barrachena, que por completo borracho se sonreía estúpidamente...

Allí se quedó, él solo ante la botella de ron, con el carrillo amoratado por el zapatazo de Lulú.

RAMIRO BLANCO

**Catarros, coqueluche, tos ferina y toda clase de tos de los niños lo cura el antictarral Roselló.—Farmacias y droguerías.**

## Seriedad

Trasmitir falsas noticias, informar de hechos conocidamente inciertos, atribuirse triunfos donde no hubo hechos, valerse de la insidiosa calumnia para saciar deseos concupiscentes, premiar acciones repugnantes á toda conciencia humana, son cosas que acusan una gran seriedad y una gran estima de la propia dignidad.

## LOCAL Y REGIONAL

### En el Ayuntamiento

Sesión de la Junta municipal

Anoche, bajo la presidencia del Alcalde Sr. Robles, y concurriendo gran número de concejales y asociados, continuó la discusión de los presupuestos.

El público era muy numeroso.

La sesión, que se reanudó á las seis en punto, deslizóse con la mayor tranquilidad.

Fueron aprobadas las relaciones números 21 á la 38, si mal no recordamos, unas sin debate y otras tras discusiones más ó menos largas.

Al administrador del matadero se le rebejó á 1.750 pesetas, según propuso el Sr. Martínez de la Riva, el sueldo de 2.250 que fijaba la Comisión.

El interventor tuvo más suerte: por el voto del Alcalde, se le dejó la consignación de 1.760 pesetas. Claro que es de extrañar tengaa el mismo sueldo el in-

terventor y el administrador; pero esto es debido á que en la votación para fijar el haber de este último, hubo dos votos menores.

A los mangüeros se les señaló el sueldo de 750 pesetas en lugar de 730, acordándose que eso mismo se haga con todos los demás que se encuentren en igualdad de circunstancias.

Las 6.000 pesetas que fijara la Comisión para obras en el matadero, y que el Sr. Vázquez pretendió se elevaran á 8.000, quedaron reducidas á 4.000.

Para nuevas aceras y empedrados fija la Comisión 10.500 pesetas, sin perjuicio de señalar otra cantidad para conservación de las mismas, y 2.500 pesetas para empedrado y aceras en la barriada de la estación. Las 10.500 pesetas se elevaron á 25.000, á propuesta del Sr. Merino.

La plaza de secretario de la Junta local de primera enseñanza fué suprimida, á petición del Sr. Vázquez, después de un debate bastante largo, en que tomaron parte aquel concejal y los Sres. Sardina Heredia, Osorio y Martínez de la Riva: este último, tan partidario de las economías, no quería que se suprimiese dicha plaza, á pesar de haberse demostrado que es innecesaria.

Las 125 pesetas anuales que para casa disfrutan los auxiliares de las escuelas públicas, se elevaron á 250 pesetas, en virtud de enmienda del Sr. Sardina Heredia, aceptada por la Comisión y aprobada por unanimidad.

Se creó en el matadero una plaza de jefe de naves.

A los dos profesores de la Academia de dibujo se les fijó la asignación de 1.760 pesetas, en lugar de la de 1.500.

E! sueldo del arquitecto municipal se elevó á 4.000 pesetas, á propuesta del señor Vázquez; en cambio al auxiliar de la oficina de obras públicas, á quien se le señalaban 2.250 pesetas, se le dejó el haber de 1.500.

E! Sr. Martínez de la Riva pretendió que se suprimiera la plaza de auxiliar para la Academia de dibujo lineal; pero desistió de ello en vista de las razones expuestas por el Sr. Osorio.

Los 5.000 pesetas que había consignado la Comisión para un dispensario y casa de socorro, se suprimieron á propuesta del Sr. Martínez de la Riva, a pesar de haber demostrado los Sres. Vázquez y Osorio que con el dispensario se lograría economizar bastante la crecida cantidad (30.000 pesetas) que hoy se gasta en medicinas para los enfermos pobres.

Al capítulo de subvenciones presentó una enmienda el Sr. Martínez de la Riva, para que se concediesen 500 pesetas á las Hermanas de los ancianos desamparados.

La combatieron los Sres. Martínez Rodríguez, Joven y Osorio y fué desechada. Se consignaron, á propuesta del señor Osorio, 100 pesetas destinadas á la compra de libros para los obreros de la Granja agrícola, cuyas plazas paga el Ayuntamiento.

A las nueve y cinco minutos se suspendió la sesión, que continuará esta noche á las seis.

Con tanto se dice, se dijeron tantas cosas, que nadie se atreve á creerlas.

Si ciertas autoridades tuvieran la necesaria discreción, no se humillaría ni se desprestigiaría al pueblo de Badajoz en la forma que se viene haciendo.

### Contra el Alcalde

Es evidente que el Gobernador se ha puesto de frente contra el Alcalde, porque éste se negó á informar, de conformidad con los informes de aquél, en la cuestión del sastre.

Y como lo que dijo el Gobernador resultó falso, y cierto y verdadero lo que dijo el Alcalde, el pueblo debe aprobar y sancionar la conducta del Alcalde y no consentir que le nombrén otro, sin una solemne protesta. Es preciso que el pueblo se acostumbre á ejercitar sus derechos de petición, porque ello valdrá muchas veces para oponerse á las malas artes de la política y á los torpes manejos de los ambiciosos vulgares.

Raventós se enfada. Lopo no viene. Algunos incautos toman las de Villadiego.

¿Puede saberse qué pasa en Badajoz?

### No lo verán tus ojos

Las huestes barraganistas, ó albaranistas, es igual, del Municipio se rien á mandibula batiente de la excisión que se ha producido por celillos y pequeñas ambiciones ó pretensiones de algunos concejales liberales, á quienes el gobernador se ha dado trazas á catequizar por su inquina contra el Alcalde.

Parécenos que esas risas han de durar menos tiempo del que ha de tardarse en la vuelta del monstruoso Maura al poder, y claro está, nosotros, que nos reímos de esto, hemos de reír mucho más que ellos. Reiremos toda la vida. Tal es la seguridad que tenemos de que *aquélllo* (la vuelta de Maura) no lo verán tus ojos, morena mía.

Dícese que hay cartas de diputados, telegramas del presidente del Consejo de ministros y otras varias órdenes que obedecen á las intrigas que fraguan en una casa grande de la calle de Bravo Murillo.

**Hasta cuándo durará el ridículo?**

Nos escriben de algunos pueblos de la provincia interesándose por la salud de nuestro distinguido vecino Sr. Martínez del Rincón, a quien suponen en peligro á consecuencia de las últimas hemorragias.

No se alarmen nuestros amigos. Desde hace algunos días el Sr. Martínez no se desangra, aunque creemos difícil que se reponga, pues carece de la tranquilidad necesaria y su preocupación constante por la felicidad de sus gobernados, le ponen á un nuevo periodo.

Lamentamos mucho esta situación angustiosa del Sr. Martínez, que se halla dispuesto al sacrificio, derramando por nosotros la última gota de su preciosísima sangre.

Los concejales conservadores llevan la voz cantante en la discusión de los presupuestos.

¿Puede saberse quiénes inspiran la campaña en favor de los albaranistas y en contra del pueblo de Badajoz?

**Centro obrero**

El sábado último se celebró en esta sociedad, la Junta general que estaba anunciada para renovar algunos cargos de la directiva.

Dicha elección había despertado gran interés, por ser dos las candidaturas que disputaban el triunfo.

Por una mayoría grande, resultó vencedora la que á continuación publicamos.

Presidente: Antonio González Blasco. Contador: Antonio Sardina Portillo. Tesorero: Adolfo Escobar Obispo. Secretario: Antonio Paredes Rodríguez.

Vicesecretario: Joaquín Lozano Jurado (por un año).

Vocales: Gerónimo Campano Gutiérrez;

Jesús María Domínguez; Antonio Ortiz Terrón; Francisco Samper y Juan; Eleuterio Morera.

Desde los días del asunto del sastre hasta los presentes, atraviesan los republicanos de Badajoz una etapa inícuá de persecuciones.

¿Puede tolerar el verbo de la democracia semejantes procedimientos?

### Café «La Estrella»

**CONCIERTO PARA HOY**

**A las nueve y media:** Preludio.

**2.º «El método Gorritz».**

**3.º Vals lento.**

**A las dos y media:** Sinfonía.

**2.º «Bohème» (Fantasia).**

**3.º Cantos Españoles.**

**4.º Polka de salón.**

**CONCIERTO PARA HOY**

**A las 6 y media,** La alegría de la huerta.

**A las 9 y cuarto,** Enseñanza libre

**A las 10 y media,** estreno del sainete lírico en un acto original de D. Rufino Cortés, música de los maestros Cabas y Damas que lleva por título *El bautizo*.

Se encuentra entre nosotros nuestro particular amigo don Alfonso Copano, agente de la casa Díez hermanos, de Jerez, al que agradecemos la atención que ha tenido de enviarnos unos tarifos del famoso Cognac oxigenado que fabrica dicha casa y unos preciosos carteles anunciantes del artículo.

Soriano vino á Badajoz en busca de pelea. Los gallos estaban fríos. El interesado atravesaba un período crítico.

¿Dónde vamos á llegar con tanta estupidez y tantos equilibrios?

## PROCEDER INCALIFICABLE

Hemos oido afirmar que alguien ha comunicado, al Gobierno, que el día que llegó á Badajoz D. Rodrigo Soriano, el alcalde Sr. Robles mando repartir pan á los obreros para que diesen vivas al diputado republicano.

Si fuese verdad que se ha dado al Gobierno tan falsa información, no encontríamos frases bastante duras para calificar un procedimiento tan infuso.

Hágase al Sr. Robles guerra sin cuartel por los que desean quitarle la vara; pero no se minta para ello descaradamente.

Todo el mundo sabe que desde el día 6, para evitar conflictos y con el fin, al propio tiempo, de aliviar algo la situación de los obreros, se les viene repartiendo pan de orden del alcalde; y que el Ayuntamiento, en la sesión del 9, acordó POR UNANIMIDAD, que siga haciéndose ese reparto, hasta que cesen las lluvias y pueda facilitarse trabajo.

Hay quien vierte la sangre y la dignidad profesional, con tal de cobrar unas cuantas pesetas más el día del retiro. Podría saberse el nombre de quien así pretende engañar al país?

### A los contribuyentes

A propuesta de los conservadores que tanto hablan de economías, la Junta municipal acordó anoche que para nuevos acerados y empedrados se consignaran 25.000 pesetas, en lugar de las 10.500 que fijó la Comisión de Hacienda y había aprobado el ayuntamiento.

No nos parece mal que se destinen 5.000 duros á dicho servicio; pero sí conviene hacer resaltar que los partidarios de las economías se olvidan de ellas y de la situación de los contribuyentes, cuando les place.

**ECHE de vaca y de cabras granadinas, calidad más fina que la del país. 0'50 litro. Se garantiza su completa pureza. La Suiza Extremeña.—Echegaray, 17.**

**Servicio telegráfico**

Madrid 14 (1'40).

### Congreso

Se formulán varios ruegos, entre ellos uno de D. Emiliano Iglesias pidiendo la libertad de dos individuos que fueron detenidos en Barcelona con motivo de la última huelga de los metalúrgicos.

A petición del Sr. Giner de los Ríos se hace constar en acta el sentimiento de la Cámara por el fallecimiento del Sr. Sales y Ferré.

El diputado por Barcelona denuncia después la venta que se ha hecho á un librero extranjero de manuscritos de Calderón y Torrijos. Pide que se rescaten esos documentos.

El Sr. Vega Seoane denuncia también que una comunidad religiosa de Galicia pretende enajenar una joya artística, habiendo pedido al efecto la misma la autorización al Papa.

El presidente del Consejo dice que no consentirá que la venta se lleve á efecto.

Continúa la discusión del presupuesto de ingresos, y después de desechar algunas enmiendas, queda aprobado aquél y se levanta la sesión.

### Senado

En la sesión que ayer celebró esta Cámara quedaron aprobados los proyectos de ley sobre utilidades y transportes,



# SÍFILIS VENÉREO ANEMIA

**Los Confites Emerin** dan á las vías génito-urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitan y calman instantáneamente el escorzo y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, Prostatitis, Uretritis, Cistitis, Gatarros de la vejiga, Cáculos, Incontinencia de orina, Fluxos blancos de las mujeres, Blenorragia (gota militar), etc. Una caja de Confites Emerin con la debida instrucción, 4'50 ptas.

**El Roob depurativo Emerin**, inmejorable reconstituyente antisifilitico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencia, dolores de los huesos, Adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, poluciones, espermatorreña, herpetismo, albuminuria, escrófula, linfatismo, rachitismo, linfoadenoma, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de Roob depurativo Emerin con la debida instrucción, 3'50 pesetas.

**El Regenerador de la sangre Emerin** es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis,cefalalgia, rachitismo, escráfculo, dispesia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpaciones del corazón, sofocación, digestión difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, enema, etc. Un frasco de EMERIN, con la debida instrucción, 7 pesetas.

Dichas enfermedades curadas radicalmente mediante los

## MEDICAMENTOS **EMERIN**

TRES VIRTUDES:  
**CONFIANZA**  
**HONRADEZ**  
**SEGURIDAD**

Como prueba de esto, la Casa EMERIN devolverá á los enfermos el importe del primer frasco ó caja si no encuentran alivio en el primer día.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26, 1.<sup>o</sup>, Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Badajoz. Farmacia de D. Vicente Domingo Sanchis, San Juan 31

## COMPAGNIE D' ASSURANCES GÉNÉRALES

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Fundada en París en 1819

La más antigua y poderosa de sus análogas

91 años de existencia

Capital social desembolsado.....	francos 2.000.000
Reservas efectivas.....	25.275.000
Primas á cobrar.....	80.901.813'80
Total de garantías.....	108.176.813'80

Por estos datos se ve que esta Compañía sigue gozando de la confianza del público, confianza plenamente justificada por el estado de prosperidad de su situación financiera, la cual ha crecido constantemente durante los noventa y un años de su existencia.

Esta Compañía ha cumplido con todos los requisitos que se exigen en la nueva Ley de Seguros.

SUBDIRECCIÓN DE EXTREMADURA

### DON EMILIO GONZALEZ CASTAÑOS

Melchor de Evora, núm. 12 — BADAJOZ

(Anuncio autorizado por la Compañía General de Seguros.)

## INSTITUTO PROVINCIAL DE VACUNACIÓN

ESTABLECIDO EN ALMENDRALEJO

Premiado con medalla de Oro en la Exposición Regional Extremeña 1892  
y pensionado por la Excelentísima Diputación

BAJO LA DIRECCIÓN DEL DOCTOR

Don Emilio Muñoz y Lezá

## TIMBRES CAOUTCHOUC

A PRECIOS INCREIBLES

	PESETAS
Caja bolsillo con iniciales enlazadas.....	0'50
Medallón niquelado sello 4 líneas.....	4'00
Caja fina bolsillo, id. id.....	4'00
Relojes bolsillo, con sello, á 4,5,6 y 8'00	8'00
Caja bolsillo, con almohadilla para tinta, tímber con nombre, apellido, profesión y señas.....	1'50
Lapicero cuatro usos, ó sea: sello con almohadilla, pluma, lápiz y sello lacre.....	2'00
Fechadores valederos por 10 años.....	2'00
Sellos sobre montura niquelada y mango de madera barnizada, na línea hasta cinco centímetros de largo.....	1'00
Con dos líneas.....	1'50

Cada línea más..... 0'25  
Sellos ovalados, redondos, rectangulares y fantasía hasta 15 centímetros cuadrados..... 3'00  
De 16 á 20 centímetros cuadrados. 3'50  
Polygrom: aparato que lleva las ocho fórmulas: Recibí—Conforme—Sin gastos—Impresos—Pagan—Anulado—Certificado—Copiado..... 4'00

Tip-Top: aparato automático con sello ..... 2'50

Imprentillas de mano, con pinzas, tompon y componedor, á 2'50,

5, 10, 20 y ..... 25'00

Tompones perpetuos, á 1, 1'50, 2 y 2'50

Numeradores automáticos, desde.. 35'00

Tenazas para precintar, prensas para sellos en seco, prensas para perforar sellos.

Frasquitos tinta, á 0'50 pesetas, y enviando una peseta en sellos se manda la fórmula para hacerla.

Carteles, rótulos esmaltados y sellos de metal, etc., etc.

**Todos los pedidos se enviarán en paquetes certificados**

con el aumento de 0'25 pesetas

**El cauchouc que sirve esta casa es de primera**

Contesto siempre y doy presupuestos de todo, enviándome sello para el franqueo. Es preciso enviar el importe al hacer el pedido, en letra de giro mutuo ó sellos de 15 céntimos, á

**Laureano Echevarría**

CARRETAS, 17, 1.<sup>o</sup> 2.<sup>o</sup> — BARCELONA

Se ruega certifiquen las cartas para evitar extravíos.

## LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, OLÓZAGA, 1.—Paseo de Recoletos.

	Pesetas.
Garantías.....	Capital social efectivo..... 12.000.000
	Primas y reserva..... 54.425.035'10
	TOTAL..... 66.425.035'10

44 AÑOS DE EXISTENCIA

Siniestros satisfechos desde su fundación: 122.694.058'15 pesetas.

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS SOBRE LA VIDA

Esta Gran Compañía Nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros, desde el año 1864 de su fundación, la cifra de 22.694.058'15 pesetas.

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera, dotales, rentas de educación, rentas vitalicias y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

DIRIGIRSE AL DIRECTOR EN EXTREMADURA

**DON ESTANISLÁO BERBÉN**, Arco-Agüero, número 21

SUBINSPECTOR EN EXTREMADURA:

**DON SANTIAGO PALOMO**, con domicilio en Cabeza del Buey

AGENTES GENERALES: D. Gregorio Hernández, con domicilio en Badajoz; D. Miguel González, con domicilio en Mérida; D. Santiago Ruiz, con domicilio en Don Benito; don Benigno Carballo, con domicilio en Olivenza; D. Francisco Arevalo, con domicilio en Villanueva de la Serena, D. Francisco Tobía, vecino de Villafranca de los Barros y D. Pedro Carretero Romano, con domicilio en Montijo.

CLASIFICACIÓN DE LOS SEGUROS: Los seguros se clasifican en tres tipos: seguros de vida, seguros de invalidez y seguros de accidentes.

A los Ayuntamientos

Modelación de actualidad

## CENSO GENERAL DE POBLACION

DE VENTA EN

La Minerva Extremeña

21, Plaza de la Constitución, 21

BADAJOZ